
Кузбасс известен и
тем, что здесь есть

«народный
губернатор». Аман

Тулеев. Якобы он
обеспечивает

социальную
стабильность в

регионе. На самом
деле протестные

настроения  в
Кемеровской области

в последние годы
усилились настолько,

что чуть ли не
побратались

региональные
отделения СПС,

«Яблока», КПРФ, ЛДПР
и прочие мало&

мальски заметные
политические игроки.

 Площадкой для объе
динения стала Обществен
ная палата Кемеровской об
ласти. Правда, местные чи
новники попытались со
здать вторую «обществен
ную палату», но, видимо,
Кремль цыкнул, и началь
ственная «инициатива» сду
лась, как мыльный пузырь.
Это стало серьезным пора
жением тулеевской коман
ды, возможно, начало зака
та его  безраздельного вли
яния в Кузбассе.

Между тем на носу вы
боры в органы местного са
моуправления, в том числе
и по партийным спискам.
Привычные побеждать «на
ура», тулеевцы могут поне
сти серьезные потери в ре
гиональном парламенте,
ставшем придатком област
ной администрации. Ситуа
ция осложняется тем, что,
похоже, Кремль вниматель
но следит за развитием ре
жима личной власти в реги
оне и пока не представил Ту
леева на утверждение в дол
жности губернатора по но
вой схеме. На декабрьском
Госсовете Аман Тулеев пуб
лично сорвался: «Я не могу
находиться в подвешенном
состоянии!» Путин с мрач
ным видом воспринял эту,
можно было подумать,
скрытую угрозу…

П
осле Нового года
в Кузбассе власти
стали чуть ли не

собирать подписи в поддер
жку губернатора. Делалось
это на партактивах и прочих
собраниях по обсуждению
монетизации. Об одном та
ком случае недавно расска
зал «Российский репор
тер». Есть сведения, что
после этой публикации ке
меровским чиновникам
«вставили фитиль».

В общем, момент для ту
леевцев не самый лучший.
Приходится ломать голову,
как не допустить «ненуж
ные» элементы в местные
парламенты.  Как создать
«нужный» общественный
фон для того, чтобы Путин
внес кандидатуру Тулеева
на утверждение областным
Советом народных депута
тов?

До сих пор подобные
вопросы региональные вла
сти решали – опираясь на
силу и мощь «Единой Рос

сии». Однако в глазах народа
эта партия явно подрастеряла
былую привлекательность.
Будет крайне подозрительно
(а обвинения в грубом исполь
зовании административного
ресурса  в Кузбассе звучат
давно и гневно), если в орга
ны местного самоуправления
пройдут одни сторонники
«ЕР».

Как не пустить туда «пра
вых»? Как сделать видимость
того, что есть «оппозиция», то
бишь плюрализм? Заботят
или нет администрацию обла
сти эти вопросы, но она явно
возжелала приручить мест
ных коммунистов. В Кузбассе
они якобы больше всего под
ходят на роль управляемой
оппозиции, по крайней мере,
в среде их еще немало сто
ронников Тулеева.

Но в последние годы куз
басские «красные»  разгляде
ли сущность «народного гу
бернатора»:  еще надавно он
был лидером коммунистов,
затем, когда политическая
конъюнктура сменилась,
ушел в «ЕР»… Создается впе
чатление, что коммунисты ему
нужны только в период выбо
ров и прочих неловких ситуа
циях. Как, впрочем, и некото
рые другие электоральные
слои.

Решив подмять коммуни
стов, а это в основном ветера
ны, старшее поколение, от
чьего голоса на местах чтото
еще зависит,  администрация
области через подконтроль
ные СМИ устроила  дикую
травлю первого секретаря
обкома КПРФ Анатолия Зай
цева. Он держался стойко и не
раз заявлял, что не уйдет в
отставку. Однако в первой
половине декабря 2004 года
на него, как объяснил он сво
им соратникам, сильно «нада
вили». Как? Ничего необыч
ного для Кузбасса: стали «на
певать», мол, смотри, оставим
без средств существования…
Родственники… Зайцев руко
водит подразделением фир
мы по обслуживания БелА
Зов. Из Москвы звонили соб
ственники, советовали отойти
от политики, обещали пове
сить на него все убытки, если
власти «чтонибудь сделают и
пострадает бизнес». Под уг
розой оказался трудовой кол
лектив, семья… Задумаешься.

А дальше пошла череда
«случайностей». 17 декабря в
администрацию области были
свезены наиболее проверен
ные секретари первичек и ря
довые коммунисты. Случайно
они ехали на транспорте ад
министрации. Собрание акти
ва проходило под жестким
контролем чиновников. На
нем неожиданно для многих
Зайцев заявил об отставке.
Мол, здоровье стало пошали
вать… И тут же нашлись доб
рохоты, предложившие пре
вратить актив в пленум. Дес
кать, не можем же мы без пер
вого секретаря… К месту
«случайно» оказалась депу
тат Госдумы Нина Останина.
Она и стала «первым». Вот
так, можно сказать, сыграв
«под дурачка», чиновники и
решили свою задачу.

Для непосвященных. Ос
танина – креатура региональ

ных властей. В Думу она вош
ла, опираясь на плечо Тулее
ва, с помощью мощного адми
нистративного ресурса. По
слушная, проверенная.

Но как заставить рядовых
коммунистов делать то, что им
скажут?  Например, прини
мать резолюции в поддержку
губернатора Тулеева, чтобы
забросать ими   Кремль?

Т
ут надо сказать о
том, что в прошлом
году, не сумев вы

бить Зайцева из седла и под
мять областную организацию
КУПРФ, протулеевски на
строенные коммунисты во
главе с Останиной создали
фракцию внутри областной
организации КПРФ – «Ком
мунисты за Кузбасс». Фрак
ционность запрещена партий
ным Уставом, но в данном
случае фракционистам все
сошло с рук. Хотя цель была
очевидна – перетянуть в «За

Кузбасс» (как будто осталь
ные – против Кузбасса) боль
шинство коммунистов, вновь
сделать их послушными «ма
шинками для голосования».

И вот от лица этой органи
зации Останина как «работо
датель» (так значится в трудо
вых договорах) начинает при
кармливать секретарей пер
вичек. Коммунисты на местах
получают помещения в муни
ципальных зданиях, оргтехни
ку…  «Конверты» со «знака
ми», естественно. За чей все
это счет? «Коммерческая тай
на», обмолвился один из при
рученных партначальников.
Да уж, тайна. Деньги тратят
ся немалые, а через кассу ни
чего не проходит…

Не все коммунисты со
гласились с тем, что Остани
ну избрали первым секрета
рем.  Она ведь, кроме всего
прочего, участвовала в
«мокром» съезде КПРФ.

Напомним, что летом про

шлого года в день проведения
очередного X съезда КПРФ
часть его делегатов попыта
лась провести альтернатив
ный форум коммунистов Рос
сии. Несколько десятков че
ловек собрались на арендо
ванном сторонниками Кремля
теплоходе и посреди Москва
реки объявили, что они полно
мочны решать судьбу партии.
Мероприятие было названо
«съездом», а то, что проводил
Г. Зюганов со товарищи,  не
легитимным сборищем. Под
нялся большой скандал. И кто
знает, как бы повернулись со
бытия, если бы в какойто мо
мент стратеги со Старой пло
щади не решили, что зашли
слишком далеко.

В
от в этом «водопла
вающем» съезде, то
бишь в попытке рас

кола партии и участвовала Н.
Останина. Авторитет ее в гла
зах многих кузбассовцев, мяг
ко говоря,  не очень высок.
Нашлись коммунисты, решив
шие воспротивиться восхож
дению на партийный олимп
человека с подобными мо
ральными качествами. В горо
дах стали стихийно возникать
инициативные протестные
группы, а в феврале создана
областная. На волне протест
ных настроений («Стыд по
зор! Совсем легли под
власть…» и т.п.) в середине
марта прошло несанкциони
рованное обкомом собрание
коммунистов Кузбасса.  На

КузбасскийКузбасскийКузбасскийКузбасскийКузбасский
БУНТБУНТБУНТБУНТБУНТ  Кемеровские коммунисты начали

борьбу против «оборотней
с  партбилетами».  Первой «жертвой»
стала  депутат Госдумы Н. Останина.
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Посланцу Зюганова «разрешили»
поговорить с народом. Нашли  кого бояться...  Мы давно

 не  кусаемся.
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(Оконч. Нач. на стр. 3)
Нам и не удалось контро

лировать приватизацию, в
результате чего номенклату
ра и хапнула собственность.
Мы не сумели, как прежде,
влиять даже на администра
цию предприятий. Потому
воровство руководителей,
невыплата зарплаты стали
заурядным явлением. Уже в
1992 г. нас, как эффективной
общественной структуры,
фактически не стало. Но че
рез своих активистов, попав
ших в региональную власть,
мы сумели реализовать ряд
программ вполне цивилизо
ванного характера. Так,
впервые в Кузбассе уже к на
чалу второй половины 90х
годов была создана совре
менная перерабатывающая
пищевая промышленность. К

этому времени кузбасские
автодороги достигли почти
европейского качества.
Было восстановлено и пост
роено более сотни храмов,
как христианских, так и му
сульманских, чему Тулеев,
как председатель областно
го Совета, тогда активно пре
пятствовал. Появились но
вые вузы, и почти в каждом
шахтерском городе открыли
филиалы университетов, что
резко повысило доступность
образования молодежи. В
сельском хозяйстве была за
ложена такая техническая
база, которая позволяет до
сих пор стабильно иметь уро
жайность, невиданную для
дореформенных лет, и чем
Тулеев так сегодня гордится.
Одним из главных достиже
ний реформаторов Кузбасса
была реструктуризация
угольной промышленности,
упрямым противником кото
рой был господин Тулеев.
Что, впрочем, не помешает
ему, нашему идеологическо
му оппоненту, приписать эти
заслуги себе, похваляясь на
междуреченском заседании
Госсовета в августе 2002 г.
тем, что впервые за всю ис
торию России угольная от
расль Кузбасса в результате
реструктуризации стала рен
табельной. Тулеев тогда на
столько вошел в незаслужен
ную им роль автора реструк
туризации, что упрекал гу
бернатора Коми АССР за то,
что он не отважился на либе
ральные реформы шахт Пе
чорского бассейна. Потому,
заявил Тулеев, шахтеры Вор
куты до сих пор стучат кас
ками в Москве, требуя зарп
латы.

Честно ли, господину Ту
лееву клеветать на тех, бла
годаря во многом которым
он стал известным, а не ос
тался рядовым начальником
железной дороги? Честно
ли, приписывать себе чужие
заслуги? Прилично ли так
быстро менять свою пози
цию по избранию, а не назна
чению губернаторов?

Сегодня мы, уже зрелые
и опытные представители
гражданского общества,
оцениваем высказывания гу
бернатора Кемеровской об
ласти Тулеева, как оскорби
тельные, недостойные руко
водителя региона, региона,
где существует множество
проблем, связанных с безо
пасностью труда шахтеров,
их семей и детей. Проблемы
безопасности труда должны
мобилизовать губернатора
на разрешение этой вопию
щей ситуации, а не бросать
упреки в адрес людей с ак
тивной гражданской позици
ей, не нагнетать истерию».

(С  сайта  ПРОФЦЕНТРА.)

Кислюк
написал  Путину

 про Тулеева


